

ておめでとうございます 願いいたします



別海町長
曾根 興三

新年あけましておめでとうございます。
町民の皆さまには、令和3年の新春を心
健やかに迎えのことと心からお慶び申し
上げます。

また、日頃より町政の推進に對しまし
て、温かいご支援とご協力を賜り、厚くお
礼申し上げます。

私にとりましては、昨年5月に執行され
ました町長選挙において、町民の皆さまを
はじめ各方面から力強いご支援と温かいご
厚情をいただき、当選の栄に浴し、2期目
となる町政運営の重責を担うことになりま
した。今後とも初心を忘れることなく、町
民の代表として対話を大切に、勇気と情
熱を持ち、私の町政に対する熱い思いであ
る「子育て世代への応援」「老後の安心」
「活力ある産業の維持」の3点を積極的に
取り組んでまいります。

また、この間、町民皆さまの心強いご理
解とご協力により各事業も順調に進めるこ
とができ、一定の成果をあげることができ
たものと思っております。新年を迎え、改
めて皆さまと共に取り組むふるさとづくりに
決意を新たにしております。

さて、昨年を振り返りますと、全国的に
大雨を含めた自然災害が多く発生した年で
ありました。特に7月の熊本県を中心に九
州地方で発生した集中豪雨は、甚大な被害
をもたらしました。

さらに、いまだ終息の兆しが見えない、
世界各国に猛威をふるっている新型コロナウイルス
ウィルス感染症は、国民に大きな影響をも
たらしています。本町においてもその影響
により地域経済は疲弊しているところであ
り、町民が楽しみにしていた多くの大会や
イベント、行事などが、延期、中止や縮小
を余儀なくされてきたところです。引き続
き感染予防などの対策に努めながら、本町

の経済活動を進めていきます。

また、町民同士が助け合うことを大切に
していただくため、うわさやデマ、誹謗中
傷などの行動は慎んでいただくとともに、
手洗い、マスクの着用、ソーシャルディ
スタンスの確保や不要不急の外出を控えてい
ただくよう、感染予防の徹底と新しい生活
様式「新北海道スタイル」の実践を引き続
き町民の皆さまにお願いいたします。

次に昨年における産業の情勢です。
まず主力である酪農畜産業は、町内の生
乳生産量が昨年1月から10月末で対前年比
102.5%の42万トンとなっており、年
間50万トンを超える見込みとなっていま
す。また、生産額についても大幅な増額と
なる見込みです。乳量および生産額とも
に、農業者の自助努力はもろろんですが、
生乳生産基盤の拡大による増産、国内にお
ける乳製品需要動向に伴い、堅調に推移し
た年でありました。

水産業では、太宗漁業である秋サケ定置
網漁は、全体漁獲量としては昨年より大き
く下回り、単価は高値となっていました
が、近年で最も悪かった平成29年度と比較
しても大変厳しい状況でありました。主要
魚種のひとつであり、冬季ホタテ漁が
昨年12月1日から始まり、今後の漁獲量と
価格動向に大いに期待しているところです。

また、観光・イベントについては、新型
コロナウィルス感染症により、全てのイベ
ントを中止したほか、外出自粛要請の影響
で、観光客の入込数は大きく減少となつた
ところです。一日も早く、コロナウィルス
感染症が終息し、これからの時期、本町の
新たな観光資源である「氷平線ウォーク」
に多くの観光客が訪れるなど、交流人口が
増加することを願っております。

スポーツの話題としては、本町出身のス

ピードスケート選手の活躍ぶりに喜んでお
ります。尾岱沼出身の新濱立也選手と現役
復帰した西春別駅前出身の郷里里砂選手が
今シーズンも引き続き好成績を収めていま
す。また、それに続く若いスケーター達も
世界の場で活躍しており、オリンピック出
場を見据えた今後の躍進に、大きな期待を
寄せております。

さて、このような状況の中、行政運営の
総合的な指針である第7次総合計画も3年
目を迎えます。地域懇談会をはじめ多くの
町民の方に協力をいただきながら策定した
この計画を基に、さらに町民の声を反映
し、行政の推進と質の高い行政サービスを
提供するよう努めていきます。

また、交流やボランティアの活動拠点と
して建設中の生涯学習センターについては
、令和4年4月の開館に向け、別海町の
顔として市街地の活性化につながるよう商
業、教育、防災等と連携しながら整備を進
めていきます。

私は、この計画において「人がつながり
未来につながる海と大地に夢がふれるま
ち」を心にも心に広がるふるさとづくり
をまちの将来像に掲げました。

この豊かなふるさと別海町を次世代へし
っかりと引き継いでいくために「みんな
でつなぐ実りあるふるさと共創プラン」を
合言葉に、町民の参画、協働の下、行政が
一体となって進めてまいり所存でありま
す。どうぞ、より一層のご支援とご協力を
賜りますようお願い申し上げます。

結びになりますが、新しい一年が、町民
の皆さまにとりまして、希望に満ち、健康
で笑顔あふれる年となりますよう心から
祈り申し上げます。新年のご挨拶とさせてい
たきます。

町民の皆さま あけまして 本年もよろしくお



別海町議会議長

西原 浩

あけましておめでとございませう。町民の皆さまにおかれましては、輝かしい新春をお迎えのことと心よりお慶び申し上げます。

また、口頃から町議会の活動への温かいご支援とご協力を、議会を代表しまして厚くお礼申し上げます。

昨年を振り返りますと、令和2年初めに新型コロナウイルス感染症の感染者が日本で初めて確認されてから1年が経過しました。国内の感染者が20万人以上、死者が3千人を超え、北海道でも1万2千人以上が感染し、各地でクラスターが発生するなど、未だに収束の兆しが見えない厳しい状況となっています。世界各国でワクチン開発が徐々に進んでおりますが早期の収束を願っているところです。

一方、自然災害に目を向けますと、7月に九州・熊本で豪雨により河川が氾濫し甚大な洪水被害をもたらしました。かつて経験したことのない災害が発生し、60名以上の尊い命が犠牲になったことは、改めて自然の猛威に驚愕するばかりです。

スポーツにおいては、心待ちにしていた東京オリンピックが新型コロナウイルス感染症の影響で延期となってしまい、多くの国民が落胆しましたが、本年無事に開催されることを切に願っているところです。

スピードスケートでは、本町出身の郷里砂選手と新濱立也選手が、今シーズンの国内大会で上位の成績を収められるなど、冬季北京オリンピックに向けて更に大きな期待を寄せるものとなっています。

さて、我が国の経済は、新型コロナウイルス感染症の影響により、依然として厳しい状況にあります。感染対策と経済活動を両立し、雇用の確保、事業の継続を通じて

国民生活を守り抜くとしていますが、先行きは不安と言わざるを得ません。

北海道においても、4月の緊急事態宣言の発出により個人消費や企業の生産活動が大幅に落ち込んだとともに、インバウンドの落ち込みにより観光業が非常に厳しい状況となりました。11月には、集中対策期間として札幌市すすきの地区を対象に営業時間の短縮や休業要請、道内全域においては感染リスクを回避する行動をより一層徹底する協力要請により、飲食業は客離れが進み経営の危機に陥っています。

また、頻発する災害への備えなど長期的な視点を踏まえた取り組みなど、厳しい財政状況の中で必要な住民サービスを安定的に提供していくため、新たな発想での創造的な施策が求められています。

本町においても、新型コロナウイルス感染症の影響は多大であり、国の緊急経済対策や町の支援策などを講じましたが、飲食業や宿泊業の落ち込みは未だに厳しい状況にあります。今後、あらゆる諸課題が基幹産業や財政運営に大きな影響を及ぼすことは明らかであり、産業振興や町民福祉の向上を図るために、増大する行政需要に対してどのように対策を取れるか、極めて難しい現状に直面していると言えます。

令和元年に策定した「第7次別海町総合計画」は3年目を迎え、議会としても計画を実現するため、議会の果たすべき役割と責任を自覚し、皆さまの声を町政に反映し、住んで良かったと実感できるまちづくりに議員一同全力で取組みを進めていく所存であります。

昨年は「第2期別海町議会活性化計画」に基づいて「別海町議会基本条例」の制定を目指し、6月定例会で9人の委員による

「議会基本条例調査特別委員会」を設置しました。12月までに14回の委員会を重ね、精力的に議論を展開し、本年の制定に向けて調査を進めているところです。

特別委員会では、自治の主役である町民の皆さまから賛意を得る条例が制定されるようにアンケート調査を実施し、1千5百件ほどの回答をいただきました。若い言葉や厳しい叱咤激励もありましたが、貴重な意見を議会基本条例に反映させていきたいと考えておりますし、喫緊の課題に対しては速やかに対応してまいります。

一般質問につきましては、政策論議に活用することや質問力を「政策議会」の資源にすることを目的に、講師として地方自治や議会技術の研究を行っている議会サポーターをお迎えしました。研修会を重ねることと町民の皆さまに見える形での政策論議をすることになり、12月定例会では12人の議員が一般質問に登壇し熱心な議論を展開しました。

昨年は、新型コロナウイルス感染症の影響により地域めぐり懇談会などの意見交換ができなかったことは残念ですが、今後町民の皆さまのニーズに寄り添い、時代に即した更なる取り組みを進めてまいります。

別海町議会として、住民の皆さまと共に歩む議会を目指し、議員全員で力を合わせて取り組んでまいりますので、どうか本年も一層のご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

令和3年は新型コロナウイルス感染症を克服し経済が再生され、町民の皆さまにとって安寧の年となりますよう心からご祈念申し上げます、新年のあいさつといたします。